
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 19.11.12
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                       Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Christin (GHG), Kim, Phillip (Philo), Caro (Physik), Camillo, Ju-
lian, Denise (RCDS), Alex, Johannes (bbp), Korbi, Lukas, Jose-
fa (Jusos), Florian, Anika (Politik), Felix, Pascal, Christian (Ge-
schichte), Eva (EKW), Teresa, Anne (WiWi), Sebastian, Mar-
tin (Rhetorik), Sonja (Klassische Philologie)

GA: Sebastian und Martin (Rhetorik)
Gäste:  Frau Streck (verantwortlich für die Verwaltung der Asta-Gel-

der), Beth (unterwegs e.V.)

TOP 2:                                                                         Kritik am letzten Protokoll  

Keine Kritik am letzten Protokoll.

TOP 3:                                                                   Vorschläge zur Tagesordnung  

Punkt Frau Streck vorziehen

Frau Streck ist zur FSVV gekommen, um über die Gelder zu informie-
ren, die den Fachschaften noch zustehen (was alles finanziert werden 
kann).
Beispielsweise können Ersti-Hütten, Fachschafts-Shirts oder Stocher-
kähne finanziert werden. Circa 2/3 des Fachschaftsgeldes wird auch 
abgerufen. 
Probleme gab es in der Vergangenheit zum Beispiel bei der Finanzie-
rung von Büchern oder Möbeln für Fachschaften.

Frau Streck ist in der „Alten Botanik“ Zimmer 106 zu erreichen.

TOP 4:                                                                                      Post/ Mitteilungen  

wird herumgegeben

TOP 5:                                                                                                           Räte  

GA

26.11.12 03.12.12 10.12.12 17.12.12

Politik IL Vllt. WiWi

Kasse e. V.

TOP 6:                                                     Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS : 
Die GHG hat angefragt, ob sie im Räte-Café Umweltpapier zum Selbst-

kostenpreis  verkaufen  kann (zusätzlich  zum Verkauf  in  den 
Mensen).  Der Antrag ging letzte Woche in die Fachschaften 
und Gruppen. Der Verkauf fände dann in Kooperation mit der 
FSVV statt.

Abstimmung: dafür: 16
dagegen: 0
Enthaltungen: 2

Rätetä:  Das „Rätetä“ soll  wiederbelebt  werden,  da es einige wichtige 
Themen gäbe, die des Berichtens wert wären. Caro (Physik) 
wäre  bereit,  die  Koordination  zu  übernehmen.  Finden  sich 
Freiwillige  für  folgende  Themen:  Hochschulsport,  Systemak-
kreditierung, VS, AlDi, LHG-Novelle Entwicklung der Studieren-
den-Zahlen, Wohnen in Tüingen

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK: 

ZSV: In der letzten Sitzung wurde diskutiert, in welche Richtung die Sat-
zung zu ZSV gehen soll. Es kam die Frage auf, ob in einem 
StuRa-Modell Fachschaften kooptieren können. Der AK orien-
tiert sich bei seinen Überlegungen an Modellen aus anderen 
Bundesländern. Am 08.12. um 10 Uhr soll ein Infotag für inter-
essierte Fachschaften stattfinden.

Antrag: Soll der AK ZSV in Richtung eines StuRa-Modells weiterarbeiten 
weiterarbeiten?
Dafür: 10
Dagegen: 1
Enthaltung: 3

VS: Im nächsten Sommersemester soll eine Urwahl zur VS stattfinden. Es 
gibt Uneinigkeit wegen dem genauen Termin mit Herrn Kreuzmann. Ge-
naueres wird nächste Woche besprochen.

Clubhaus, Islamzentrum,: nichts Neues

Campus der Zukunft: plant Infoveranstaltung für nächste Woche

Systemakkreditierung: Vortreffen am Do 22.11. oder Mo 26.11. jeweils 
15 Uhr  für die Begehung mit Frau Stadler am 06.12. 

Hochschulsport:  Hat  die  Kritikpunkte  zusammengefasst  und  wird  eine 
Stellungnahme erarbeiten.



TOP 7:                                                                Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Hochschulrat: nichts

Kommission: Studium und Lehre hat getagt
Alle  neuen  Lehramtsstudiengänge  sollen  als 

Bachelor/Master  of  Education  klassifiziert  werden  (nicht 
mehr als Staatsexamen)

Senat: Antrag zur Grundordnung der Uni (bezüglich Qualitätssiche-
rungsmittel): Es wird beantragt, dass in der Kommission für 
die QS-Mittel auch Mittelbauler und andere beratend mitwir-
ken können

Studentenwerk:  Sitzung  wurde  verschoben  (wahrscheinlich  auf  den 
16.12.)

AStA: Zwei neue Anträge sind eingegangen
Pensamiento  Latinoamericano:  Fahrtkosten  von  Bremen 
nach Tübingen und zurück für einen Vortrag, Antrag wurde 
rumgegeben
Queerkick: Die Queere Hochschulgruppe möchte die Platz-
miete für  ihr  wöchentliches Fußballtreffen rückwirkend er-
stattet bekommen
Die beiden Anträge werden erst  in der  nächsten  Asta-Sit-
zung besprochen

Es gibt noch einen Antrag von „unterwegs e.V.“, die Ange-
bote  für  Studenten  (z.B.  Sprachencafe)  bieten.  Für  ein 
Thanksgiving-Fest am 29.11. würde „unterwegs e.V.“ gerne 
370€ (für  Beleuchtung,  Fahrtkosten,  Heizpilze,...)  beantra-
gen

Arbeiterkind-Antrag zurückgezogen

Master-Infotag: 
Workshop „Nachhaltigkeit und Verantwortung“ von „greening the uni-

versity“
Y-Master-Modell: zwei Vorstellungen (PhD-Track in den  Wirtschaftswis-

senschaften und Master Vormodernes Europa), es wurde an-
geregt, die normalen Master zu verbessern und dafür den Y-
Master als Konzept ad acta zu legen

ZDV: Bietet eine Infoveranstaltung an (Mittwoch 21.11. um 15.30) → 
Alex (bbp) geht hin

Anträge 
Antrag auf Eilantrag: Wer ist dafür sich sofort mit dem Antrag von „un-

terwegs e.V.“ zu beschäftigen
Dafür:         4
Dagegen:    3
Enthaltung: 2

Damit ist der Antrag auf Eilantrag abgelehnt.

Der Antrag von „unterwegs e.V.“ wird in die nächste itzung gegeben

TOP 8:                                                                    Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: Seminar zur VS am nächsten Wochenende in Pforzheim
LAK: Am 01.12. gibt es den Arbeitskreis der LAK zum LHG in der PH 

Heidelberg, wer hin will, soll sich beim GA melden

TOP 9:                                                                                            Allgemeinpolitik  

        Boris Palmer wurde aus dem Parteirat der Grünen herausgewählt

TOP 10:                     Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Antrag der DGB-Hochschugruppe, dass die FSVV sich der HiWi-Initiative 
anschließt.
 
Dafür:        10
Dagege:       0
Enthaltung:  3

TOP 11:                                                                                                    Sonstiges  

f.d.R.d.P. 

Martin


